

El basket catalán, en pie de guerra

Los clubs podrían ir a la huelga por las presiones del Ministerio de Trabajo

REPORTAJE

Julián Felipo
Barcelona



La Federació Catalana de Bàsquetbol (FCBQ) aspira a convertirse en punta de lanza y líder del movimiento que se opone a las nuevas imposiciones fiscales que la administración española pretende imponer a los clubs y que pone en peligro la subsistencia del deporte de base. Eso se desprende de la asamblea anual celebrada el pasado sábado por la Federació y de las manifestaciones posteriores de Joan Fa, su presidente, en las que recogió el profundo malestar existente entre clubs, entrenadores, árbitros y dirigentes en torno a esta nueva política recaudatoria de Hacienda y la Seguridad Social.

“Al final vamos a tener que hacer algo que siempre dije que no me gustaba pero que será inevitable: bajar a la arena política”, recaló Joan Fa en su discurso en la Nit del Bàsquet Català, acto que sirvió de colofón a la Asamblea. “No se trata ya de alinearse con intereses de partidos sino de defender los intereses del basket”.

Cientos de entrenadores, jugadores y árbitros que desarrollan su labor en las competiciones amateurs y de base en Catalunya pueden verse afectados a partir del mes de septiembre por el nuevo régimen que la administración impone en las relaciones que mantienen con clubs y federaciones. Desde el pasado mes de otoño se conocen las intenciones del Ministerio de Trabajo, que obligará a todos los clubs, sean de la categoría que sean, a dar de alta en la Seguridad Social a todos sus miembros (entrenadores, jugadores, voluntarios...) que reciban algún tipo de remuneración por pequeña que ésta sea. La medida se pretende imponer con carácter retroactivo de cinco años, lo que puede multiplicar las deudas que acumulan las entidades y obligar a muchas de ellas a unos gastos de gestión y administración que pueden estar fuera de su alcance.

La Unió de Federacions (UFEC) y la Secretaria General de l'Esport llevan meses tratando de negociar un compromiso que permita encontrar una solución exigida no sólo por la Federació de Bàsquet sino por muchas otras también afectadas pero parece que Trabajo se ha mantenido firme en sus intenciones. En la asamblea de la Federació Catalana de Futbol, ce-



El basket base puede sufrir un golpe mortal si el Ministerio de Trabajo mantiene sus exigencias, según denuncia el presidente de la FCBQ, Joan Fa • FOTOS: FCBQ



Todos los miembros remunerados de los clubs deben ser dados de alta en la SS

Esa obligación pone en serio peligro la viabilidad de muchas entidades de base

lebrada hace menos de dos semanas, las inspecciones de la Seguridad Social a los clubs fueron también el punto principal de debate en el turno de ruegos y preguntas. Y en mayor o menor medida, lo mismo está sucediendo en el resto de deportes.

Eso sí, curiosamente las aguas están mucho más tranquilas en el resto de España. La medida afecta especialmente al tejido deportivo catalán, de largo el más denso del estado español, lo que algunos interpretan como un ataque indirecto a la alineación de algunas entidades con el proceso soberanista catalán.

Durante la asamblea de la FCBQ algunos clubs abogaron incluso por iniciar una huelga gene-

ral de competiciones a partir de septiembre. Finalmente, la medida se descartó de momento por el fuerte impacto que podría tener y se decidió crear una comisión encargada de analizar posibles soluciones y acelerar el proceso de negociación con Madrid para encontrar salidas.

Al margen de este malestar de los clubs, la situación del basket en Catalunya se ve afectada por los problemas económicos que afectan a la Federación. Fa reconoció que la temporada que se cerraba había sido “una temporada dura” por los profundos ajustes sufridos por la entidad que preside y que se han traducido en despidos de empleados y considerables rebajas salariales. En este sentido,

lanzó críticas a las administración central por la falta de apoyo pero no sólo a ella. “Esta carrera de cien metros que estamos realizando se ha convertido en una carrera de vallas por los obstáculos que nos están poniendo”, dijo.

La Nit del Bàsquet Català, que sirvió para entregar los trofeos a los mejores clubs, entrenadores, dirigentes y jugadores de la temporada, también se convirtió, pues, de acto reivindicativo. El punto final lo puso Gerard Figueras, representante de gobierno catalán en su condición de director del Consell Català de l'Esport que, citando a Roosevelt, se dirigió a clubs y deportistas para decirles que “el principal temor debe ser el miedo” para añadir que “si Catalunya fuera independiente seríamos la sexta potencia europea en deporte y la décima mundial”. Figueras dio a entender que la culminación del proceso soberanista permitiría cerrar estos problemas financieros que ponen en peligro la subsistencia de muchas entidades •

José I. HUGUET **Opi**

Los gozos y las sombras

Cuando hablamos de deporte las valoraciones históricas a veces no dependen tanto de los méritos que uno hace sino de la comparación con los que le rodean. El veredicto puede variar por haber coincidido en el tiempo con un competidor de otra galaxia. Que se lo digan al pobre **Poulidor**, siempre tras la rueda de **Anquetil** o **Merckx** o al mismo **Cristiano Ronaldo**, una y otra vez oscurecido por el resplandor de **Messi**. En otras, el que distorsiona tu imagen no es un rival sino un compañero o un compatriota cuyos éxitos han acabado centrando los focos.

Es lo que le ha sucedido a la selección femenina de baloncesto, que en buena parte ha vivido estos años a la sombra del combinado masculino. Las **Valdemoro, Aguilar, Palau** y compañía, seguramente uno de los equipos más exitosos e infravalorados de la historia de nuestro deporte, culminaron el domingo un ciclo fantástico con su oro en el Eurobasket de Francia. Porque subir a lo más alto del podio, contra el favorito y en su casa es difícilísimo, pero aún lo es más conseguir medalla en seis de los últimos siete campeonatos continentales. Es el mismo botín que los chicos en este tiempo pero con mucho menos redoble de tambores. Es hora de reconocer su grandeza.

Pero en nuestro basket parece que no puede haber gozos sin sombras. La alegría que nos ha dado el equipo de **Lucas Mondelo** contrasta con la alarma y preocupación que se vive en la gran mayoría de clubs de Catalunya, que ven peligrar seriamente su futuro porque nadie se ha dado cuenta de que no sirve lo mismo para el deporte que para la empresa o el comercio. Si un entrenador de minibasket al que su club le compensa los desplazamientos tiene que ser dado de alta en la Seguridad Social (256 euros al mes si es como autónomo), adiós al entrenador, adiós al deporte de base y adiós también a nuestras futuras **Amayas, Elisas y Laías** •